

## ABSTRAK

Ummu Latifah Al Khaniif, 126102202117, Layanan Pengubahan Status Kependudukan Pasca Perceraian Ditinjau dari Masalah Mursalah dan Asas Sederhana, Cepat Serta Biaya Ringan (Studi Kasus di Pengadilan Agama Kabupaten Malang), Program Studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024. Pembimbing: Nuril Farida Maratus, M.H.I.

**Kata Kunci:** Layanan Pengubahan Status Kependudukan, Masalah Mursalah, Asas Sederhana, Cepat serta Biaya Ringan.

Penelitian ini di latarbelakangi dengan diciptakannya layanan Dupatari (Dukcapil Pengadilan Agama Tanpa Ribet) oleh Pengadilan Agama Kabupaten Malang, dimana tidak semua Pengadilan Agama di Indonesia mempunyai inovasi sejenis. Mengingat pentingnya pembaharuan status identitas kependudukan pada KTP-el dan Kartu Keluarga untuk memberikan kepastian hukum atas keabsahan identitas individu, layanan Dupatari hadir untuk mempermudah masyarakat dalam proses mendapatkan identitas kependudukan baru pasca cerai tanpa harus membawa Kartu Keluarga asli di Pengadilan Agama.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana layanan pengubahan status kependudukan pasca perceraian di Pengadilan Agama Kabupaten Malang? 2) Bagaimana layanan pengubahan status kependudukan pasca perceraian ditinjau dari Masalah Mursalah? 3) Bagaimana layanan pengubahan status kependudukan pasca perceraian ditinjau dari Asas Sederhana, Cepat serta Biaya Ringan?. Adapun tujuan dari penelitian ini adalah: 1) Untuk mengetahui layanan pengubahan status kependudukan pasca perceraian di Pengadilan Agama Kabupaten Malang. 2) Untuk mengetahui layanan pengubahan status kependudukan pasca perceraian ditinjau dari Masalah Mursalah. 3) Untuk mengetahui layanan pengubahan status kependudukan pasca perceraian ditinjau dari Asas Sederhana, Cepat, serta Biaya Ringan.

Metode penelitian yang digunakan adalah deskriptif kualitatif dengan jenis penelitian lapangan (*field research*). Teknik pengumpulan data penelitian ini berupa observasi, wawancara dan dokumentasi, dengan teknik analisis data berupa kondensasi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Selain itu, teknik pengecekan keabsahan data yang digunakan yaitu teknik triangulasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Layanan pengubahan status kependudukan pasca perceraian di Pengadilan Agama Kab. Malang dikenal dengan nama layanan Dupatari (Dukcapil Pengadilan Agama Tanpa Ribet). Layanan ini diciptakan pada tahun 2020 yang di latar belakang karena adanya keresahan masyarakat yang kesulitan untuk mengubah status kependudukan pasca cerai. Layanan ini bermanfaat untuk mempermudah para pihak dalam memperbaharui status kependudukan pasca cerai. 2) Ditinjau dari masalah mursalah, layanan pengubahan status kependudukan di Pengadilan Agama Kab.Malang termasuk kedalam masalah mursalah karena telah memenuhi syarat-syaratnya. Syarat pertama, layanan ini memberikan kemudahan dalam pembaharuan status kependudukan pasca perceraian. Kedua, layanan ini memberikan kemaslahatan bagi masyarakat umum, bukan individu. Ketiga, layanan ini tidak bertentangan dengan nash Al-qur'an dan hadist. 3) Ditinjau dari Asas Sederhana, Cepat, serta Biaya Ringan, layanan pengubahan status kependudukan di Pengadilan Agama Kab.Malang sejalan dengan asas tersebut. Asas sederhana diterapkan pada persyaratan dan prosedur yang mudah dilengkapi. Asas Cepat dibuktikan dengan cepatnya proses perubahan status kependudukan. Asas biaya ringan dibuktikan dengan tidak adanya biaya yang dikeluarkan oleh para pihak.

## ***ABSTRACT***

Umm Latifah Al Khaniif, 126102202117, Post-Divorce Population Status Change Services Viewed from Maslahah Mursalah and Simple, Fast and Low Cost Principles (Case Study at the Malang Regency Religious Court), Islamic Family Law Study Program, Faculty of Sharia and Legal Sciences, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024. Supervisor: Nuril Farida Maratus, M.H.I.

**Keywords:** Population Status Change Service, Maslahah Murlah, Simple Principle, Fast and Low Cost

This research was motivated by the creation of the Dupatari service (Religious Court Dukcapil Without Hassle) by the Malang Regency Religious Court, where not all Religious Courts in Indonesia have similar innovations. Considering the importance of updating the status of residence identity on e-KTPs and Family Cards to provide legal certainty regarding the validity of individual identities, the Dupatari service is here to make it easier for people in the process of obtaining a new residence identity after divorce without having to bring the original Family Card to the Religious Court.

The formulation of the problem in this research is: 1) What is the post-divorce post-divorce change of residence status service at the Malang Regency Religious Court? 2) How is the post-divorce post-divorce change of residence status service reviewed by Maslahah Murlah? 3) How is the post-divorce change of residence status service viewed from the principle of simplicity, speed and low cost? The objectives of this research are: 1) To find out post-divorce residence status change services at the Malang Regency Religious Court. 2) To find out about post-divorce post-divorce change of residence status services in terms of Maslahah Murlah. 3) To find out about post-divorce residence status change services based on the principles of simplicity, speed and low costs.

The research method used is descriptive qualitative with field research type. The data collection techniques for this research are in the form of observation, interviews and documentation, with data analysis techniques in the form of data condensation, data presentation and drawing conclusions. Apart from that, the data validity checking technique used is the triangulation technique.

The results of this research show that: 1) Post-divorce residence status change services at the District Religious Court. Malang is known for its Dupatari service (Religious Court Dukcapil Without Hassle). This service was created in 2020 due to public unrest regarding the difficulty of changing their residence status after divorce. This service is useful for making it easier for parties to update their residence status after divorce. 2) Judging from the maslahah murlahah, the service for changing residency status at the Malang Regency Religious Court is included in the maslahah murlahah because it has fulfilled the requirements. The first condition is that this service makes it easy to update your residence status after divorce. Second, this service provides benefits to the general public, not individuals. Third, this service does not conflict with the texts of the Koran and hadith. 3) Judging from the principles of simplicity, speed and low costs, the service for changing residency status at the Malang Regency Religious Court is in line with these principles. The simple principle is applied to requirements and procedures that are easy to complete. The Fast Principle is proven by the fast process of changing population status. The principle of low cost is proven by the absence of costs incurred by the parties.

## خلاصة

أم لطيفة الخنيف، 126102202117، خدمات تغيير الحالة السكانية بعد الطلاق من وجهة نظر مصلحة مورلاه ومبادئ بسيطة وسريعة ومنخفضة التكلفة (دراسة حالة في المحكمة الدينية لإقليم مالانج)، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي، كلية الشريعة والعلوم القانونية، الجامعة الإسلامية الحكومية سيد علي رحمة الله تولونججونج، 2024. المشرف: نوريل فريده ماراتوس، ماجستير في الشريعة الإسلامية.

**الكلمات المفتاحية:** خدمة تغيير حالة السكان، مصلحة مورلاه، مبدأ بسيط، سريع ومنخفض التكلفة.

كان الدافع وراء هذا البحث هو إنشاء خدمة دوباتاري (المحكمة الدينية دوباتاري بدون متاعب) من قبل محكمة مالانج ريجنسي الدينية، حيث لا تمتلك جميع المحاكم الدينية في إندونيسيا ابتكارات مماثلة. نظرًا لأهمية تحديث حالة هوية الإقامة على بطاقات البطاقة الشخصية الإلكترونية وبطاقات الأسرة لتوفير اليقين القانوني فيما يتعلق بصحة الهويات الفردية، فإن خدمة دوباتاري موجودة لتسهيل الأمر على الأشخاص الذين يقومون بعملية الحصول على هوية إقامة جديدة بعد الطلاق دون الحاجة إلى إحضار البطاقة العائلية الأصلية إلى المحكمة الشرعية.

وصياغة المشكلة في هذا البحث هي: (1) ما هي خدمة تغيير وضع الإقامة بعد الطلاق في المحكمة الدينية لمحافظة مالانج؟ (2) كيف يتم النظر إلى خدمة تغيير حالة الإقامة بعد الطلاق من مبدأ البساطة والسرعة والتكلفة المنخفضة؟ أهداف هذا البحث هي: (1) لمعرفة خدمات تغيير حالة الإقامة بعد الطلاق في المحكمة الدينية لمحافظة مالانج. (2) للتعرف على خدمات تغيير حالة الإقامة بعد الطلاق فيما يتعلق بمصلحة مورلة. (3) للتعرف على خدمات تغيير حالة الإقامة بعد الطلاق على أساس مبادئ البساطة والسرعة والتكاليف المنخفضة.

طريقة البحث المستخدمة هي وصفية نوعية مع نوع البحث الميداني. تقنيات جمع البيانات لهذا البحث هي في شكل الملاحظة والمقابلات والتوثيق، مع تقنيات تحليل البيانات في شكل تكتيف البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج. وبصرف النظر عن ذلك، فإن تقنية التحقق من صحة البيانات المستخدمة هي تقنية التثليث.

وتظهر نتائج هذا البحث ما يلي: (1) خدمات تغيير حالة الإقامة بعد الطلاق في المحكمة الدينية الجزئية. تشتهر مالانج بخدمة دوباتاري (المحكمة الدينية دوباتاري بدون متاعب). تم إنشاء هذه الخدمة في عام ألفين وعشرون بسبب الاضطرابات العامة المتعلقة بصعوبة تغيير وضع إقامتهم بعد الطلاق. تفيد هذه الخدمة في تسهيل قيام الطرفين بتحديث حالة إقامتهما بعد الطلاق. (2) انطلاقًا من المصلحة الصالحة، فإن خدمة تغيير حالة الإقامة في المحكمة الدينية لمحافظة مالانج مدرجة في المصلحة الشرعية لأنها استوفت المتطلبات. الشرط الأول هو أن تسهل هذه الخدمة تجديد حالة الإقامة بعد الطلاق. ثانيًا، توفر هذه الخدمة فوائد لعامة الناس، وليس للأفراد. ثالثًا: أن لا تتعارض هذه الخدمة مع نصوص القرآن والحديث. (3) انطلاقًا من مبادئ البساطة والسرعة والتكاليف المنخفضة، فإن خدمة تغيير حالة الإقامة في المحكمة الدينية لمحافظة مالانج تتماشى مع هذه المبادئ. يتم تطبيق المبدأ البسيط على المتطلبات والإجراءات التي يسهل إكمالها. تم إثبات المبدأ السريع من خلال العملية السريعة لتغيير حالة السكان. يتم إثبات مبدأ التكلفة المنخفضة من خلال غياب التكاليف التي يتحملها الطرفان.